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Новости

Анонс

Событие Обратите 
внимание

Подготовили 
Наталья Соломатова,

Владимир Басов

Способ 1 – традиционный Способ 3 – экономный

Способ 4 – 
для тех, кто далеко

Способ 2 – 
для тех, кто занят

ЭЛЕКТРОННАЯ 
ПОДПИСКА (pdf-версия)
на 6 месяцев.
Свежий номер будет 
приходить на ваш e-mail 
два раза в неделю.
Оформите в редакции или пишите 
на наш адрес verhvest@yandex.ru
Цена - 250 рублей.

ПОЧТА РОССИИ 
на 6 месяцев
- с доставкой на дом - 597,96;
- в абонентский ящик - 568,14
Возможна подписка 
на 1 или 3 месяца

С ДОСТАВКОЙ 
НА РАБОЧЕЕ МЕСТО
на 6 месяцев.
Газету привезут на машине 
редакции к вам на предприятие или 
в организацию и передадут 
ответственному лицу. Для 
оформления подписки можно 
пригласить  работника редакции 
в удобный для вас день 
«ВВ» - 400 рублей. 
«ВВ» + «КС» - 550  рублей

ПОДПИСКА с получением 
В РЕДАКЦИИ (для жителей села 

и тех, кто регулярно бывает 
в райцентре) на 6 мес. 

«ВВ» - 300 руб.
«ВВ» + «КС» - 450 руб.
Возможна подписка 
с любого номера.

Выпишите Выпишите 
«ВЕРХОВАЖСКИЙ «ВЕРХОВАЖСКИЙ 

ВЕСТНИКВЕСТНИК» » 
так, как так, как УДОБНО УДОБНО 

ВАМ!ВАМ!

Подписка-2015

Îñòîðîæíî — 
ãîëîë¸ä!
В ближайшее время на терри-

тории Верховажского района 
ожидается осложнение дорож-
ных условий, связанное с выпа-
дением осадков и понижением 
температуры в ночное время (до 
минус 4 градусов). На автодоро-
гах – гололедица, осадки в виде 
снега, мокрого снега с дождем.
Уважаемые водители, выбирайте ско-

рость движения, учитывая дорожные 
и метеорологические условия. Будьте 
предельно внимательны и осторожны 
при движении по трассам, в населен-
ных пунктах. Напоминаем о необходи-
мости соблюдения скоростного режима 
во время снегопада. Рекомендуем воз-
держаться от поездок, если вы не име-
ете достаточных навыков управления 
транспортными средствами в сложных 
погодных условиях.
Пешеходы должны помнить, что 

осадки ухудшают видимость и затруд-
няют дорожное движение. Тормозной 
путь автомобиля на скользкой дороге 
в несколько раз превышает обычный. 
В такой ситуации водитель не всегда 
может применить экстренное торможе-
ние. Не рискуйте, переходите проезжую 
часть только по пешеходным перехо-
дам, убедившись, что водители тран-
спортных средств уступают вам дорогу.

А.В. Макаровский, 
начальник ОГИБДД

17 âåðõîâàæàí 
îòïðàâÿòñÿ ñëóæèòü
Продолжается призыв граждан 

на военную службу. Медицин-
скую комиссию прошли 33 чело-
века.
По состоянию на 5 декабря: 
- 17 подлежат призыву на военную 

службу; 
- семи предоставлена отсрочка для 

продолжения учебы;
- двум – отсрочка по состоянию здо-

ровья;
- пятеро зачислены в запас по состо-

янию здоровья;
- один снят с воинского учета.

В войска уже отправлены десять 
человек. Они проходят службу в инже-
нерных войсках, внутренних войсках 
МВД, ВМФ, космических войсках на 
территории Западного военного окру-
га. Все призывники прошли обязатель-
ную проверку на ВИЧ-инфекцию и гепа-
тит «С». Почти всем сделана привив-
ка от гриппа.
Призыв продлится до 31 декаб-

ря. Нареканий и замечаний на рабо-
ту медицинских и призывных комис-
сий нет.

А. Бычков, и.о. начальника 
Отдела военного комиссариата 

Вологодской области по Сямжен-
скому и Верховажскому районам

Ëåñíûå ïðîâåðêè
Специальное оперативно-

профилактическое мероприя-
тие «Лес» стартовало на терри-
тории Верховажского района 1 
декабря. 
Направлено оно на предупре-

ждение, выявление и пресечение 
преступлений в сфере заготовки, 
переработки, реализации и экспор-
та древесины.
Сотрудники полиции совместно с 

сотрудниками Верховажского рай-
онного отдела – Государственного 
лесничества проведут рейдовые 
отработки мест рубок и лесных мас-
сивов. Выедут в рейды с сотрудни-
ками ГИБДД и проверят автотран-
спорт на наличие документации. 
Будет также осуществлять-

ся фотофиксация транспортных 
средств с целью профилактики 
преступлений, связанных с кра-
жей леса и незаконными рубками. 

Ñïîêîéíûé äåêàáðü
На очередном заседании 

комиссии по делам несовершен-
нолетних и защите их прав было 
рассмотрено шесть администра-
тивных материалов.
Четыре протокола составле-

ны на родителей за несоблюде-
ние обязанностей по воспитанию 
и содержанию несовершеннолет-
них детей по ст.5.35 КоАП РФ. Двое 
получили наказание в виде штра-
фа, и двоим выписано предупре-
ждение. 
Кроме того, на 1,5 тысячи рублей 

наказан мужчина за спаивание 
несовершеннолетних и предупре-
ждена девушка-подросток за нару-
шение правил дорожного движе-
ния. 

Øàõìàòíûé êóáîê
По традиции ежегодно в декаб-

ре спорткомитет и редакция «Вер-
ховажского вестника» проводят 
кубок района по шахматам.
Нынче соревнования назначены 

на воскресенье, 21 декабря. Пригла-
шаются все любители этой интел-
лектуальной игры независимо от 
возраста. 
Напоминаем, что год назад обла-

дателем кубка стал чушевицкий 
мастер Александр Климовский. 
Удастся ли ему отстоять свой титул?

Место проведения турнира – Дом 
детского творчества, начало в 10 
часов.

Урок, посвященный самому главному 
закону нашей страны прошел для ребят 
12 декабря, в День Конституции РФ.
Доброй традицией этого праздника 

стало вручение паспортов юным гра-
жданам нашей страны. Начальник Меж-
районного отделения УФМС России по 

Вологодской области в с. Верховажье 
Т.В. Новикова вручила Илье Кудрину, 
Карине Коньковой, Станиславу Кири-
ловскому, Антону Кошелеву и Екате-
рине Шиловой их первые документы, 
удостоверяющие личность. 

Ольга ГУЛИНА

Ïàñïîðò - â Äåíü Êîíñòèòóöèè
Уважать права и свободы других лиц, заботиться о своих нетру-

доспособных родителях, платить законно установленные налоги, 
сохранять природу и окружающую среду... С этими и другими обя-
занностями, а также с правами гражданина Российской Федерации 
теперь знакомы учащиеся 7 «в» класса Верховажской школы. 

Татьяна Валентиновна Новикова вручает паспорт Карине Коньковой.

bе!.%"=›“*,L 
Ðàéîííàÿ  ãàçåòà                  Âûõîäèò ñ 9 ìàðòà 1935 ãîäà

bе!.%"=›“*,L 
âåñòíèê
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Жилье

Есть проблема

Стабильный рост объемов 
индивидуального жилищно-
го строительства наблюда-
ется все последние годы. В 
первую очередь, в Верхова-
жье и ближайших окрестно-
стях, в Чушевицах и Морозо-
ве. Освоение новых «спаль-
ных» микрорайонов напря-
мую связано с процессом 
вынужденной миграции 
населения в крупные адми-
нистративные центры из 
лесных поселков и ставших 
неперспективными малень-
ких деревень. Другой разго-
вор, насколько этот процесс 
имеет под собой объектив-
ную почву. И каких трудов и 
усилий постройка собствен-
ного дома на новом месте 
стоила или стоит таким пере-

селенцам.
Активизация «частного» 

строительства побудила 
органы власти срочно при-
нимать меры по включению 
земель сельскохозяйственно-
го назначения в земли насе-
ленных пунктов. В итоге за 
пятилетку, с 2009 по 2013 
годы, под индивидуальное 
жилье верховажанам было 
предоставлено более 550 
земельных участков. За этот 
период в границы населенных 
пунктов включены микрорай-
оны Решетиха, Прибрежный, 
Сомицыно, Князево общей 
площадью 145 гектаров. 

Любопытным будет про-
следить динамику появле-
ния нового индивидуально-

го жилья по годам. В 2009-
м сдано в эксплуатацию 39 
домов общей площадью 3718 
квадратных метров. В 2010-
м – столько же, но площа-
дью 4068 «квадратов». 2011-
й – 43 дома площадью 4558 
квадратных метров. 2012-й – 
45 домов, или 4603 «квадра-
та». Рекордным стал прош-
лый год – 48 домов площа-
дью 5526 квадратных метров. 
Правда, 1068 квадратных 
метров из них падает на 
долю 33-квартирного дома 
для переселенцев из аварий-
ного жилья. Напомню, что в 
2013-м там получили квар-
тиры 30 семей очередников, 
еще тремя квартирами обес-
печены дети-сироты.
По предварительной инфор-

мации специалистов, по итогам 
2014 года ожидается сдача в 
эксплуатацию индивидуально-
го жилья примерно на уровне 
2013 года. Хотя точными циф-
рами мы будем располагать 
несколько позже. К слову, за 
январь-март нынешнего года 
Верховажский район вошел в 
десятку лучших муниципалите-

тов по вводу в эксплуатацию 
жилья в квадратных метрах на 
тысячу человек населения.

Нетрудно спрогнозировать, 
что очередной рекорд может 
быть поставлен в 2015 году. 
Ведь помимо «частников», 
планируется сдача в эксплу-
атацию второго по счету, на 
этот раз 42-квартирного дома 
для переселенцев из аварий-
ного жилья. А это как мини-
мум 1,5 тысячи квадратных 
метров. Как будет претво-
ряться в жизнь эта адресная 
программа в дальнейшем, 
пока неизвестно. Хотя новые 
очередники для переселения, 
дома которых признаны ава-
рийными, в Верховажье уже 
есть. 

Еще несколько цифр. В 2013 
году 14 ветеранов получили 
единовременные выплаты на 
приобретение жилья. В рам-
ках реализации программы 
«Социальное развитие села» 
с 2009 по 2013 годы улучши-
ли жилищные условия 26 вер-
ховажских семей, из них 17 
– молодые специалисты и 
молодые семьи. 

Владимир БАСОВ

Чтобы не быть голослов-
ным, приведу несколько офи-
циальных цифр. На начало 
уходящего года централь-
ным водопроводом имели 
возможность пользоваться 
порядка 20 процентов жите-
лей района. Сетевым газо-
снабжением – около восьми. 
Справедливости ради стоит 
отметить, что нынче объе-
мы охвата населения блага-
ми цивилизации несколько 
увеличились. Подключение 
к водопроводным и газовым 
сетям идет постоянно, пусть 

и не столь высокими темпа-
ми, как хотелось бы. Думаю, 
более точные данные газета 
сможет сообщить читателям 
уже в начале 2015-го, после 
соответствующего анализа.

С уровнем благоустройства 
крупных городов нам тягать-
ся не под силу. Инженерное 
оснащение жилого фонда при 
всех положительных измене-
ниях остается низким. Изно-
шенность тепловых сетей 
приближается к 60 процен-
там, канализационных и того 

выше – 75 процентов (по Вер-
ховажью). Котельные выра-
ботали 45 процентов своего 
изначального ресурса. Амор-
тизационный уровень износа 
магистральных водоводов 
и уличных водопроводных 
сетей в сельских поселени-
ях составляет 87 процентов. 
Более 35 процентов объек-
тов водоснабжения требу-
ют срочной замены. То есть 
новые инвестиции в инфра-
структуру крайне необходи-
мы. И чем скорее, тем лучше. 

Быстрыми темпами продол-
жает ветшать и сам жилой 
фонд. По оценкам специали-
зированной организации, сте-
пень его фактического износа 
составляет не менее 45 про-
центов. Площадь зданий, офи-
циально признанных аварий-
ными, вплотную приближает-

ся к семи процентам от обще-
го количества жилого фонда. И 
переселение жителей в стро-
ящуюся в микрорайоне Коше-
во трехэтажку лишь частич-
но решит проблему. Так что 
стоящий «на повестке дня» 
капитальный ремонт много-
квартирных домов – практиче-
ски единственная возможность 
предотвратить их дальнейшее 
ветшание.

В перспективе же стратегия 
развития ЖКХ в районе ори-
ентирована на строительство 
индивидуального жилья, име-
ющего автономные системы 
отопления, водоснабжения и 
канализации. 
Впрочем, инфраструктура 

должна развиваться опере-
жающими темпами. Поэтому 
в планах до 2020 года подклю-
чить к сетевому газу не толь-
ко население Верховажья, но 
Наумовского и Верховского 
сельских поселений.

Владимир БАСОВ

Êâàäðàòíûå ìåòðû
Как без сомнения заметили читатели «ВВ», газета 

нынче особенно часто публикует  информацию со 
строительных площадок  района. Социально-значи-
мых объектов и в самом деле заметно больше, чем 
обычно. И это внушает определенный оптимизм. Но 
сегодня хотелось бы поговорить о жилищном строи-
тельстве, как индивидуальном, так и муниципальном. 
Ведь если есть новостройки – есть и перспектива даль-
нейшего развития.

Ñåëüñêèé ñòàíäàðò
Как ни крути, а комфортность проживания боль-

шинства верховажан пока далека от идеала. И, если 
хотите, от городских стандартов. Об этом свиде-
тельствуют имеющиеся данные по обеспеченности 
населения соответствующей инженерной инфра-
структурой и состоянию жилищного хозяйства рай-
она. Есть к чему стремиться, чтобы повысить каче-
ство жизни.

Íåò íèêàêîãî 
ñåðâèñà

После того, как мы 
напечатали в газете раз-
говор о «мусорной» про-
блеме с Н.В. Чижовым, в  
редакцию стали посту-
пать звонки от нерав-
нодушных жителей не 
только села, но и района. 
Вот что по этому поводу 
думают звонившие:

Татьяна Николаевна:
«Полностью согласна с 

Николаем Чижовым. Напри-
мер, я на пенсии, живу в мно-
гоквартирном доме. Возле 
него – помойка, которую не 
вычистят, пока мы не подадим 
заявку в ООО «Верховажье-
СтройСервис».  А стоит это 
немалых денег, 3500 рублей, 
плюс ко всему квитанцию не 
дают. Чистим мы её два раза в 
год. Какой же это сервис, если 
никакого сервиса нет».

Александр:
«Хотел бы выступить в под-

держку Николая Чижова. Пра-
ктика показывает, что люди 
неохотно утилизируют мусор 
платно, предпочитая не то что 
выбросить его в бору непо-
далёку от райцентра, но и 
даже свезти в лес подальше. 
И мы потом, собирая в лесу 
грибы и ягоды, видим, что 
выброшен мусор не пожилы-
ми людьми, а вполне состоя-
тельными.  
Я сегодня расскажу о том, 

как борются за чистоту в 
Тверской области, куда мне 
иногда приходится ездить. 
На границе Вологодской и 
Тверской областей  находит-
ся небольшой населённый 
пункт – д. Никола. Так вот, 
я неоднократно обращал 
внимание на чистоту, кото-
рая царит в деревне. Люди 
и сельская власть поддержи-
вают порядок не только возле 
своих домов, но и в общест-
венных местах. Контейне-
ры расположены на строго 
отведённых площадках. Кру-
гом чисто, красиво и зелено. 
В Тверской области населе-
ние не платит за  утилизацию 
отходов на свалке. Плату вно-
сят лишь юридические лица 
и индивидуальные предпри-
ниматели».

Жители п. Каменка:
«В газете много внима-

ния уделяется теме сбора 
и утилизации мусора. У нас 
в посёлке мусор на свалку 
вывозят на машинах с прице-
пами, на мотоциклах с коля-
сками, на тракторных теле-
гах. Услуга тоже платная. 
Свалка всё равно наполня-
ется быстро. У меня предло-
жение, на мой взгляд, вполне 
осуществимое. Может, власть 
и организации возьмут его на 
заметку. В сельской местно-
сти в специально отведён-
ных местах можно копать 
котлованы и после запол-
нения засыпать их гравием 
или землёй. Возможно, тогда 
люди не будут выбрасывать 
мусор куда попало».

Наталья СОЛОМАТОВА

По следам 
наших публикаций

В последние годы предпочтение отдается строительству частных домов.
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Местное самоуправление

Пресс-служба Губернатора области Важно!

В прокуратуре района

Âñòðå÷à ñ íàñåëåíèåì

Стоит отметить, что жите-
ли Верховского СП занимают 
активную гражданскую позицию, 
им небезразлична судьба свое-
го поселения. Прокурору райо-
на были заданы вопросы, каса-
ющиеся полномочий органов 
местного самоуправления, тру-
довых прав граждан, обсужда-
лись проблемы лесопользова-
ния, пожарной безопасности в 
поселении, дорожной деятель-
ности, сохранности имущества, 
находящегося в муниципальной 
собственности, предоставления 
льгот по оплате электроэнергии.
По результатам проведенной 

встречи было принято одно заяв-
ление о преступлении, органи-
зована и проведена проверка 
пожарной безопасности в посе-
лении и содержания пожарных 
водоемов, по результатам кото-

рой возбуждено одно производ-
ство об административном пра-
вонарушении по ч.1 ст.20.4 КоАП 
РФ. Проводится проверка испол-
нения решений Совета поселе-
ния за 2014 год, запланирова-
но проведение проверки испол-
нения законодательства о без-
опасности дорожного движения 
(ограничение проезда большег-
рузных машин в летний период 
по улице Советская деревни 
Сметанино).
Выражаю большую благодар-

ность жителям поселения, при-
нявшим участие во встрече.
Прокуратура района планиру-

ет проводить подобные меро-
приятия и в других поселениях.

Т.А. Соловьева, прокурор 
района, младший советник 

юстиции 

В ноябре 2014 года состоялась встреча прокурора 
района с населением и депутатами Верховского сель-
ского поселения с участием участкового уполномочен-
ного МО МВД России «Верховажский» О.А. Чебыкиной. 

Ставший традиционным 
народный проект стартует в 
начале будущего года. Жите-
лям Вологодской области 
предстоит оценить деятель-
ность органов государствен-
ной исполнительной власти, 
глав муниципальных районов 
и городских округов. 
Свою оценку вологжане 

смогут ставить непосредст-
венно на Интернет-площадке 
okuvshinnikov.ru, кроме того, 
будут распространяться и спе-
циальные бумажные бланки. 
Каждый житель области, счи-
тающий себя экспертом в соот-
ветствующей сфере и отвеча-
ющий выдвигаемым требова-
ниям, может заполнить заяв-
ление и резюме. 
Критериями отбора для 

оценки результатов деятель-
ности органов власти области 
является высшее профиль-
ное образование, опыт рабо-
ты по направлению эксперти-
руемой сферы деятельности и 
опыт экспертной деятельнос-
ти. Обязательные требова-

Âîëîãæàíàì âíîâü ïðåäëîæàò 
îöåíèòü ðàáîòó âëàñòè

ния для оценки деятельности 
ОМСУ - высшее образование, 
опыт руководящей работы не 
менее пяти лет и опыт экспер-
тной деятельности.
Выдвинуть кандидатов в 

эксперты могут также общест-
венные объединения, пред-
ставители бизнеса, научных 
и образовательных кругов, 
средств массовой информа-
ции. В этом случае предста-
вителю организации необходи-
мо заполнить рекомендацию и 
резюме кандидата. 

 «Проект «Команда Губер-
натора: Ваша оценка!» – один 
из источников достоверной 
информации о деятельнос-
ти моей команды. Мы прини-
маем важные управленческие 
решения, основываясь на мне-
нии вологжан, - подчеркнул 
Олег Кувшинников. - В 2014 
году в оценке приняло участие 
более двухсот тысяч жите-
лей Вологодской области и 
около трехсот независимых 
компетентных экспертов. 
Надеюсь, что новый этап про-

О.А. Кувшинников.

екта привлечет еще больше 
внимания». 

Экспертные группы будут 
формироваться до 31 декабря. 
В начале 2015 года им предсто-
ит оценить публичные докла-
ды руководителей органов 
власти, глав районов и город-
ских округов области, побы-
вать на их публичных отчетах 
и сформировать экспертные 
заключения об эффективно-
сти их деятельности и пред-
ложения по совершенствова-
нию и дальнейшему развитию 
той или иной отрасли. 

 «В первую очередь от дол-
гов по транспортному нало-
гу страдает региональ-
ный дорожный фонд, а зна-
чит - качество дорог и благоу-
стройство улиц. От полноты 
собираемости транспортного 
налога на каждой территории 
зависит распределение субси-
дий в муниципальные дорож-
ные фонды. Это закреплено в 
областном законодательст-
ве, - напомнил Олег Кувшинни-
ков. - На начало текущего года 
объем задолженности по тран-
спортному налогу  с физиче-
ских лиц в Вологодской обла-
сти составлял более 400 мил-
лионов рублей. Я ставлю зада-
чу: до конца года совместно с 
контрольно-надзорными орга-
нами и главами муниципалите-
тов обеспечить уменьшение 
задолженности по транспор-
тному налогу с физических лиц 
не менее, чем в два раза!» 
Межведомственной рабочей 

группой по платежам в област-
ной и местные бюджеты и лега-
лизации объектов налогообло-
жения, которую глава региона 
возглавляет лично, разработа-
на «дорожная» карта по сбору 
транспортного налога. 
Перед налоговыми органа-

ми области поставлена зада-
ча в минимально юридические 
сроки направить требования 
на уплату налога должникам, 
не заплатившим налог до 5 

ноября, а также максимально 
сократить срок подачи исковых 
заявлений в суд для вынесе-
ния судебных приказов и неза-
медлительного их направления 
судебным приставам. 
Приставы, в свою очередь, до 

конца года должны применить 
к должникам исчерпывающие 
меры: от ограничений выезда 
за пределы РФ и взыскания 
долга с банковских карт, вклю-
чая кредитные и «зарплатные», 
до ареста на имущество.

  
На сегодняшний день акти-

визирована деятельность 
мобильных налоговых офи-
сов, с помощью которых гра-
ждане могут уплатить налог не 
только в городах, но и в самых 
удаленных точках области. 
Проводятся рейды совместно 
с органами ГИБДД, в сельских 
поселениях к работе по взыска-
нию транспортного налога под-
ключены не только главы, но и 
местные старосты. 
Напомним, что обязательст-

ва работодателей по прове-
дению информационно-разъя-
снительной работы с работни-
ками организаций о необходи-
мости своевременной и полной 
уплаты имущественных нало-
гов в бюджет закрепляется в 
трехстороннем соглашении 
между Вологодской областной 
Федерацией профсоюзов, рабо-
тодателями и Правительством 

области. 
Как поясняют специалисты, 

сегодня на учете в органах 
ГИБДД стоят транспортные 
средства, которые, к приме-
ру, из-за аварийного состояния 
давно не эксплуатируются. 
Однако в том случае, если воло-
гжане до конца этого года сни-
мут с учета технику, по которой  
на 1 января 2010 года  числил-
ся долг по транспортном налогу, 
то задолженность за прошлые 
годы будет списана, и платель-
щик избежит роста недоимки в 
дальнейшем. 
Добавим, что узнать свою 

задолженность по налогам 
можно с помощью различных 
сервисов:  

- официального сайта ФНС 
России «Личный кабинет нало-
гоплательщика для физических 
лиц» (service.nalog.ru/debt); 

- единого сервиса «Узнай 
свою задолженность» (автори-
зовавшись на Едином портале 
государственных услуг  (www.
gosuslugi.ru). 
Кроме того, стоит прове-

рить наличие информации о 
себе на сайте ФССП России 
в Банке данных исполнитель-
ных производств Федераль-
ной службы судебных при-
ставов (www.r35.fssprus.ru) 
или обратиться в налоговую 
инспекцию или в отдел судеб-
ных приставов по месту реги-
страции (жительства).

Глава региона Олег Кувшинников объявил о стар-
те формирования экспертных групп в рамках проек-
та «Команда Губернатора: Ваша оценка!» по итогам 
2014 года. 

Ãëàâà ðåãèîíà ïîòðåáîâàë ïðèíÿòü 
æåñòêèå ìåðû â îòíîøåíèè âîëîãæàí, 
èãíîðèðóþùèõ òðàíñïîðòíûé íàëîã 

Опубликовано  в соответствии с Договором на освещение деятельности 
Губернатора и органов государственной власти Вологодской области.

На основании Федерального 
закона от 04.11.2014 г. № 347-
ФЗ «О внесении изменений в 
части первую и вторую Нало-
гового кодекса Российской 
Федерации»  Совет поселе-
ния РЕШИЛ:

1. Внести в решение Совета 
поселения от 20.11.2014 г. №35 
«О земельном налоге на 2015 
год» следующие изменения:

1.1. в п.7 решения слова «...

Áþäæåò âûæèâàíèÿ
Оговорюсь, что ряд замечаний 

прозвучал в экспертном заклю-
чении, но эти «поправки» носили 
скорее технический, чем финан-
совый характер. Обычная пра-
ктика при обсуждении подобно-
го нормативного акта.
Я сознательно не привожу 

сегодня параметров бюдже-
та на ближайшее трехлетие. 
Чтобы не повторяться заново 
через пару недель. Дело в том, 
что вариант пока не окончатель-
ный и подлежит корректировке 
в связи с изменившимися внеш-
ними условиями. Кроме того, 
25 декабря бюджету предстоит 
пройти утверждение районным 
Представительным собранием. 
Там депутаты наверняка осно-
вательно «попробуют» главный 
финансовый документ «на про-
чность».
По словам начальника финот-

дела Светланы Кашинцевой, 

это будет «бюджет выжива-
ния». То есть денег в район-
ной «казне» снова будет хро-
нически не хватать. И даже в 
кредитном маневре муници-
палитет теперь серьезно огра-
ничен областными инстанция-
ми. Я бы еще добавил, что это 
будет «бюджет выравнивания», 
поскольку много внимания уде-
ляется сокращению отставания 
уровня бюджетной обеспеченно-
сти поселений до уровня, доста-
точного для выполнения полно-
мочий.
И еще. Бюджет, как «лакму-

совая бумажка» сигнализиру-
ет: пора сокращать расходы на 
содержание административного 
аппарата. Так что уже в ближай-
шее время придется от декла-
раций переходить к реальным 
шагам по укрупнению сельских 
поселений путем объединения.

Владимир БАСОВ

Состоялись слушания по проекту бюджета на 2015 год и 
на плановый период 2016 и 2017 годов. Проходили «чте-
ния», как и положено по закону, в открытом режиме, но 
назвать их публичными было бы явным преувеличени-
ем. По крайней мере, реакции на призыв власти выска-
зать свои предложения по документу со стороны вер-
ховажской общественности не последовало. Несмотря 
на размещение его на официальном сайте администра-
ции и приглашение принять в слушаниях личное участие.

Î âíåñåíèè èçìåíåíèé â ðåøåíèå 
Ñîâåòà ïîñåëåíèÿ îò 20.11.2014 ã. ¹ 35
Решение Совета Верховажского СП от 25.12.2014 г. №47

физическими лицами, явля-
ющимися индивидуальными 
предпринимателями,..» исклю-
чить.

2. Настоящее решение всту-
пает в силу  после его офици-
ального опубликования в газе-
те «Верховажский вестник», но 
не ранее, чем 01.01.2015 г.

Глава Верховажского 
сельского поселения 

А.Н.Малыгин  
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Ольга ГУЛИНА Фото автора

Причины, почему люди не 
хотят идти работать на эти 
должности, разные. Основ-
ная, конечно, кроется в уров-
не заработной платы. Но в 
принципе эта проблема реша-
ема. А вот другая: больше, чем 
наполовину кадровый состав 
наших предприятий, особенно 
в сельском хозяйстве, состо-
ит из людей предпенсионно-
го и пенсионного возраста. 
«Вырастить» достойную заме-
ну – задача профессионально-
го образования. У нас в районе 
такими полномочиями облада-
ет только филиал Тотемского 
политехнического колледжа, в 
народе более известный как 
ПУ, который, как выяснилось, 
может готовить не только про-
давцов и трактористов. 
Как обстоят дела в учебном  

заведении сегодня и каковы 
его перспективы на  будущее 
- обсудили на внеочередном 
заседании Представительно-
го Собрания района.

 
ÏÓ: â÷åðà, 
ñåãîäíÿ…
Темой совещания, прошед-

шего в конце ноября, стала 
судьба нашего училища, нахо-
дящегося теперь под крылом 
Тотемского политехнического 
колледжа. Его директор Н.К. 
Рычков приехал в Верхова-
жье, чтобы рассказать, что 
сделано и что предстоит сде-
лать для развития учебного 
заведения. 
Напомним читателям, что 

Тотемским политехническим 
колледжем Верховажское 
училище стало именоваться 
с апреля нынешнего года. До 
этого оно полтора года нахо-
дилось под управлением Кад-
никовского сельскохозяйст-
венного колледжа, который, к 
сожалению, в мае этого года 
«приказал долго жить». 
На сегодняшний день у 

Тотемского колледжа остался 
филиал в г. Никольске. Назы-
вать филиалом верховажское 
подразделение будет не сов-
сем правильно, поскольку на 
это должна быть получена 
определенная лицензия. Поэ-
тому пока – это место для веде-
ния образовательной деятель-
ности. То есть, наше училище 
– часть Тотемского колледжа, 
один из учебных корпусов кото-
рого находится на Первомай-
ской, 18 в Верховажье. 

До недавнего времени еще 
один филиал располагался 
в Тарноге, со всей необходи-
мой и очень хорошей базой 
для обучения. Но из-за «неу-
комплектованности» групп, а 
проще говоря, из-за недобора 
студентов, учреждение при-
шлось закрыть.  
Как директора, Николая Рыч-

кова, конечно же, волнует судь-
ба своего «детища». Именно 
поэтому он активно поддер-
жал предложение встретиться 
с депутатами и представителя-
ми руководства сельхозпред-
приятий нашего района. «Все 
дальнейшие действия зави-
сят не от меня одного. Глав-
ная инициатива должна исхо-
дить от самого района, как от 
муниципалитета, так и от аби-
туриентов. А Рычков поможет!» 
- уверил собравшихся Николай 
Капитонович. 

…È çàâòðà?
«Наша главная задача сегод-

ня наряду с обучением – обес-
печение здоровья и безопасно-
сти студентов, - сказал в своем 
выступлении перед депутата-
ми директор Тотемского кол-
леджа. – Условия для нахо-
ждения детей в здании долж-
ны быть максимально ком-
фортными и соответствовать 
всевозможным стандартам, 
которых сейчас огромное 
множество. Поэтому образо-
вательному процессу сегодня 
внимания уделять не будем, а 
посмотрим, какие дела реаль-
но сделаны и какие проблемы 
предстоит исправить, чтобы 
училище смогло пройти все 
проверочные инстанции и 
существовать дальше». 
То, что уже сделано при под-

держке Н.К. Рычкова, дает на-
дежду, что училище будет не 
просто существовать, но и раз-
виваться. Более 1 млн. рублей 
выделено Тотемским коллед-
жем за период с 1 апреля 
2014 г. Теперь к цифрам при-
бавим реальные факты. На эти 
средства оборудовали новый 
компьютерный класс, устано-
вили входные железные двери 
в обоих корпусах, сделали 
комнату для вахтера в корпу-
се №2, заменили электропро-
водку, линолеум в аудиториях, 
поставили душевую кабинку в 
общежитии. 
Все изменения депутаты 

Представительного Собрания 
увидели своими глазами. Для 
них были организованы экскур-
сии по двум учебным корпусам, 

поездка на полигон и знаком-
ство с техникой, а также «про-
верка» общежития. 
Конечно, как и в любом 

деле, помимо «плюсов» есть 
и «минусы»: необходим капи-
тальный ремонт каменного 
здания; для образовательного 
процесса нужны новые учебни-
ки, мультимедийные установ-
ки и другое оснащение. После 
встречи с директором стало 
ясно, что все проблемы кол-
леджа уже частично решают-
ся и будут решаться в даль-
нейшем. 

В завершение встречи за 
«круглым столом» Николаю 
Капитоновичу задали самый 
главный вопрос, с которым 
пришли на заседание депута-
ты, как, впрочем, и я. «Быть или 
не быть» учебному заведению 
в Верховажье? 

«Конечно, быть, - ответил 
директор, – но нужно испра-
вить все «проблемные зоны», 
чтобы нас не закрыли проверя-
ющие службы. В Тотьме я при-
вык тесно сотрудничать с адми-
нистрацией, депутатами, сту-
дентами, абитуриентами и их 
родителями. И в вашем райо-
не хочу таких же отношений. 
Мы вместе должны строить 
планы на два-три года, опре-
делять дальнейшие перспек-
тивы развития».
Перспективы эти могут 

касаться и специальностей, 

которые смогут получать 
будущие студенты. На сегод-
ня в Верховажье их две: трак-
торист-машинист сельскохо-
зяйственного производства и 
продавец-контролер-кассир. 
В Тотьме же обучение ведется 
по пяти специальностям: меха-
низация сельского хозяйства; 
компьютерные системы и ком-
плексы; технология продукции 
общественного питания; эко-
номика и бухгалтерский учет; 
электрификация и автоматиза-
ция сельского хозяйства. Также 
там можно получить профес-
сии парикмахера, электромон-
тера по ремонту и обслужива-
нию электроприборов в сель-
ском хозяйстве, тракториста 
или мастера отделочных и 
строительных работ. 

«В принципе, эти специаль-
ности могут получать и вер-
ховажские студенты, - заявил 
Николай Рычков, - поскольку 
лицензия распространяется 
на ведение образовательной 
деятельности.  Все зависит от 
того, пожелают ли выпускники 
школ учиться этому. 
Добавлю еще то, что с 2015 

года у нас в Тотьме открыва-
ется специальность учителя 
начальных классов. И это во 
многом заслуга наших депу-
татов. Они обеспокоены, что 
в районе не хватает педаго-
гических кадров, мы откры-
ли направление по подготов-
ке учителей. Идет совмест-

В Представительном Собрании

ÏÓ: «Áûòü 
èëè íå áûòü?»

ная работа, понимаете? И не 
только с администрацией, но 
и со школами, где проводятся 
элективные курсы по профес-
сиям, встречи с родителями и 
детьми».

 
Глава района Г.С. Непомилу-

ев, заместитель главы по соци-
альным вопросам Н.Б. Кузне-
цова, работники администра-
ции, депутаты нашего Пред-
ставительного Собрания, его 
председатель В.Н. Полежаев 
и все собравшиеся не толь-
ко внимательно слушали Н.К. 
Рычкова и участвовали в обсу-
ждении проблем, но, уверена, 
серьезно задумались о судьбе 
бывшего Верховажского ПУ. А 
также сделали для себя соот-
ветствующие выводы о том, 
какие меры необходимо пред-
принять, чтобы у него было 
будущее. Это прозвучало в их 
выступлениях.
Г.С. Непомилуев: «Большое 

спасибо Николаю Капитонови-
чу за встречу и неравнодушие. 
Думаю, наша общая задача – 
сохранить «кузницу кадров» в 
Верховажском районе».
Л.П. Горюнова: «Спаси-

бо, что ознакомили нас с учи-
лищем. Если со студентками 
я, в силу своей профессии, 
встречаюсь, то в общежитии 
и на полигоне была впервые. 
В свою очередь скажу, что все, 
что возможно сделать на уров-
не депутатов, мы постараемся 
выполнить».
В.Н. Щукин: «Сельскому 

хозяйству, а для нашего рай-
она – это один из основных 
компонентов развития, нужны 
молодые доярки, трактори-
сты и водители, так как воз-
раст нынешних далеко «за». 
И практики должно быть боль-
ше. Нужно прививать ребятам 
любовь к труду и земле».

16 поваров, 24 водителя, 27 операторов машинного 
доения – нет, это не условия задачки по математике, а 
актуальная проблема дня сегодняшнего. Именно такие 
цифры приводят в верховажском Центре занятости 
в ответ на вопрос: «Какие специалисты нужны наше-
му району?»  Также работодатели ищут каменщиков, 
пекарей, механизаторов, рамщиков и других рабочих, 
что называется «с руками». Знаете, какой процент от 
всех вакансий приходится на подобные профессии? 
75% из 100! 

Для тех, кто, как и я, далек от политики и плохо пред-
ставляет структуру власти, небольшой ликбез. Пред-
ставительное Собрание - это выборный орган мест-
ного самоуправления, обладающий правом представ-
лять интересы населения и принимать от его имени 
решения, действующие на территории муниципаль-
ного образования. Именно через него каждый гра-
жданин Российской Федерации реализует свое кон-
ституционное право участвовать в управлении дела-
ми государства на уровне местного самоуправления. 

Материально-техническая база колледжа в Верховажье — 
более 20 единиц транспортных средств и сельхозмашин.

Скоро в общежитии 
заработает душ.

Андрей Александрович Маморов рассказал о подготовке будущих водителей. 
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Практически вся экспози-
ция состоит из интерактивных 
экспонатов и тематических 
инсталляций. Можно зайти в 
зеркальную комнату с иллю-
зией бесконечных коридоров, 
«заглянуть» в кабину само-
лета ЯК-40 или в каюту капи-
тана, посмотреть коллекции 
голограмм, морских ракушек и 
минералов из музея им. Фер-
смана, побродить по таинст-
венной пещере, познать тайну 
Бермудского треугольника. А 
еще можно принять участие 
в соревнованиях наножуков, 
играх на ретро-компьютерах 
и попробовать еще многое и 
многое другое — музей пред-
лагает множество вариантов 
для проведения досуга.
У музея необычный график 

работы — как сеансы в кино-
театре. Каждый длится 1 час 
40 минут и включает экскур-
сию, мастер-класс и свобод-
ное время, когда мы самосто-
ятельно знакомились с экспо-
натами. 

Смотреть, как ученые ставят 
опыты, интересно. Но гораздо 
увлекательнее проводить их 
самим. Посетители «Эврики» 
изучают физику, что называет-
ся, на практике: можно нажи-
мать, трогать и приводить в 
действие различные механиз-
мы, заглянуть внутрь, попы-
таться понять, как они рабо-
тают и даже самим поставить 
на них эксперименты. 

В музее есть еще одна экспо-
зиция под названием «Медици-
на. Наука. Здоровье», которая 
представлена в виде настоя-
щей операционной. Каждый 
посетитель может сделать вир-
туальную операцию, наложить 
хирургические швы или сде-
лать релаксирующий массаж и 
почувствовать действенность 
анималотерапии (в переводе 
с латинского «лечение живот-
ными»), пообщавшись с кроли-
ком-«врачом» Сеней. 
Рядом находится еще одна 

зона — средневековая аптека, 

x*%ль…=  “2!=…,ц=

В Музее музыки и времени 
нам очень подробно и наглядно 
рассказали о большом количе-
стве музыкальных инструмен-
тов, которыми пользовались 
люди в прошлом. Экскурсовод 
показал нам огромную коллек-
цию колокольчиков, принадле-
жащую хозяину этого музея. 
Заинтересовала нас еще 

одна выставка — старинных 
утюгов, познакомившись с 
которой, мы узнали, как трудно 
было раньше гладить белье и 
сколько времени это занимало. 
Но самое интересное нача-

лось, когда мы отправились 
в Ярославский дельфина-
рий. Своими глазами мы уви-
дели дельфинов и большого 
кита Мишу, который был глав-
ным героем всей програм-
мы. Оказалось, кит Миша — 
очень умное животное, чего 

Óäèâèòåëüíàÿ «Ýâðèêà»
В конце первой четверти учащиеся 5 и 9 классов на-

шей школы ездили на экскурсию в город Череповец в 
музей открытий и изобретений «Эврика». Этот музей 
отличается от других, в нём все экспонаты можно по-
трогать руками.

Âñòðå÷à ñî ñòàðèííûì ãîðîäîì
В конце октября наш 8 

«а» класс посетил ста-
ринный город Ярос-
лавль. Нам понравилось 
на набережной, с которой 
открывается вид на одну 
из крупнейших рек Рос-
сии — Волгу. 

Ñîâðåìåííûé 
«Íåäîðîñëü»

Страницу подготовила Ольга ГУЛИНА

Активный отдых – одна из основопо-
лагающих физического и психического 
здоровья человека, и особенно ребен-
ка. Ведь только так можно укрепить 
иммунитет и сделать организм менее 
уязвимым к негативным проявлениям 
окружающей среды. Активный отдых 
способствует не только оздоровлению 
тела, но и развивает коммуникативные 

навыки ребенка, помогает ему позна-
вать окружающий мир и расширяет его 
кругозор. Знают это как родители, так 
и учителя школ, которые играют боль-
шую роль в воспитании личности ре-
бенка. 
О том, как отдыхают учащиеся школ 

района, рассказывает сегодняшняя 
«Школьная страница». 

В ноябре учащиеся 7-8 классов Чушевицкой сред-
ней школы посетили областной Театр для детей и мо-
лодежи. Постановка классической комедии Дениса 
Ивановича Фонвизина «Недоросль» произвела яркое 
впечатление на наших ребят. 

Пьеса русского драматур-
га XVIII века знакома всем со 
школьной скамьи. Имена глав-
ных персонажей стали нарица-
тельными, а многие реплики — 
крылатыми. Над комедией 
писатель работал в течение 
нескольких лет, и произведение 
можно по праву считать вер-
шиной его творчества и отече-
ственной драматургии. Пьеса 
была задумана Фонвизиным 
как комедия о воспитании. Но 
впоследствии замысел изме-
нился. «Недоросль» — пер-
вая русская социально-поли-
тическая комедия, и тема вос-
питания связана в ней с важ-
нейшими проблемами XVIII 
века — крепостным правом и 
самодержавной властью.
Путь комедии на сцену был 

непростым. К постановке в 
Петербурге ее запретили, поэ-
тому ее начали готовить для 
показа в Москве. Но и здесь, 
испугавшись смелости многих 
реплик, цензоры не пропустили 
комедию на сцену. Однако спу-
стя несколько месяцев поста-
новка была разрешена в Петер-
бурге: 25 сентября 1782 года 
«Недоросль» впервые увидели 
зрители на сцене деревянно-
го театра купца Карла Книппе-
ра на Царицыном лугу. Пьеса 
имела необыкновенный успех. 
Произведение и по сей день не 
потеряло своей актуальности. 

Вологодская постановка 
отличается от других: пьеса 
поставлена в форме комиче-
ской оперы, которую в соав-
торстве с Леонидом Эйдли-
ным написал известный бард 
Юлий Ким.
В достаточно легкой форме 

постановка наводит зрителей 
на мысли о важнейших чело-
веческих ценностях.
Загоскина Кристина: 
- Мы с удовольствием наблю-

дали за всем, что происходит 
на сцене. На уроках литера-
туры в классе мы анализиро-
вали образы главных героев, 
но спектакль помог по-ново-
му оценить многие персона-

жи. Яркое впечатление про-
извели учителя Митрофануш-
ки, осознающие всю бессмы-
сленность их «педагогической 
деятельности». Неоднозна-
чен и образ госпожи Проста-
ковой, в постановке она, пожа-
луй, выходит на первый план. 
Спектакль очень понравился, 
особенно запомнилась актри-
са, игравшая госпожу Проста-
кову, и мне даже казалось, что 
главная роль была не у Митро-
фанушки, а у нее. 
Очень хорошо справился с 

ролью актёр, игравший Враль-
мана, потому что в спектакле у 
него немецкий акцент и текст 
было учить сложнее. Не хуже 
справились актёры, игравшие 
Цыфиркина и Кутейкина, они 
очень смешно их представили. 
Кушева Мария: 
- Авторам постановки и акте-

рам пришлось немало потру-
диться, чтобы классическое 
произведение стало близко и 
понятно современному юному 
зрителю. Вместе с нами этот 
спектакль смотрели учащиеся 
вологодских школ. Жаль толь-
ко, что многие из них, как мы 
узнали, пришли в театр почти 
принудительно (учитель пообе-
щал поставить хорошую оцен-
ку). 
К сожалению, не все взро-

слые понимают, что нель-
зя заставить полюбить театр, 
даже за «пятерку». И служащим 
театра приходилось часто при-
зывать публику к порядку, что 
отвлекало от происходящего на 
сцене. Несмотря на это, спек-
такль был блестящий! 
А во время антракта мы любо-

вались внутренним убранст-
вом ТЮЗа, общались с дру-
гими людьми и обменивались 
впечатлениями. Я увидела мир 
искусства другими глазами. 
Если вы будете в Вологде и у 
вас будет возможность побы-
вать в ТЮЗе, не отказывайте 
себе в этом удовольствии.

Рогалева Ирина 
Евгеньевна, учитель 

русского языка 
и литературы

Здесь можно побыть ученым 
или испытателем.

он только ни вытворял в бас-
сейне! Очень впечатлил нас и 
выход дрессированных мор-
ских котиков. 
После дельфинария мы 

отправились в Ярославский 
зоопарк. Жаль, что не очень 
повезло с погодой (выпал сне-
жок, температура была мину-
совая), поэтому животных 
было немного. А закончилось 
наше путешествие посещени-
ем Музея истории города. Там 
мы играли в русские старинные 

игры, как в помещении, так и на 
свежем воздухе.

 В общем и целом поездка в 
Ярославль нам очень понрави-
лась. Мы не только узнали и 
увидели много нового и интере-
сного, но и, что самое главное, 
интересно провели время все 
вместе. Надеемся на встречу 
с этим удивительным городом 
вновь и на путешествия в дру-
гие места. 

Вика Полежаева, 8 «а», 
Верховажская школа

Чушевицкие школьники в Вологодском ТЮЗе

Музеем музыки и времени восьмиклассники довольны.

где представлено много фото- 
и видеоматериалов, которые 
сделаны в реальных лечеб-
ных учреждениях. Можно даже 
самому «собрать» человека, 
постараться вместить все его 
органы, а это не так-то просто. 
Думаем, что тем, кто мечтает 
связать свою будущую карьеру 
с медициной, она будет очень 
интересна.
Благодарим за предостав-

ленный транспорт А.А. Мызи-
на, большое спасибо водителю 
А.И. Шадрину.

 Учащиеся 9 класса 
Нижнекулойской 
средней школы
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- Алло, редакция? Здравст-
вуйте.

- Здравствуйте.
- Прочитала в газете теле-

фонный звонок «Долг плате-
жом красен» и решила позво-
нить.

- Как Вас зовут?
- Нина Васильевна Колути-

на из п. Теплый Ручей. Я тоже 
попалась на крючок непоря-
дочных людей, причем своих 
соседей.

- Тоже одолжили им деньги?
- Да. И немалую сумму, две 

тысячи рублей. Пришел сосед, 
говорит, мол, пойду на свадь-
бу, нужны деньги, выручи, 
через несколько дней верну. 
Больше года прошло, а он и 
не думает отдавать долг. Как 
поступать в таком случае?

- Ждать деньги. Ведь Вы тоже 
не взяли с него расписку?

- Конечно, не взяла. Он при-
шел рано утром, я спросонья-
то ему и выдала из кошель-
ка две тысячи. Для меня это 
большие деньги.

Звонок в редакцию

По следам публикаций «ВВ»

Наши номинации

Редкая фотография

Нам пишут

Äîëã ïëàòåæîì 
êðàñåí-2

- Нина Васильевна, может 
быть, Вам обратиться в бухгал-
терию по месту работы сосе-
да. А вдруг ему будет стыдно 
перед коллегами, и он отдаст 
Вам долг. А больше даже не 
знаю, что и посоветовать. 
Видите, какие вопросы прихо-
дится освещать на страницах 
газеты. Мельчают мужчины, им 
бы, молодым, помогать, а они 
просят деньги у пенсионеров 
и не отдают.

- Вот и обидно, что моло-
дые. Неужели их не мучает 
совесть из-за таких поступ-
ков? 

- Наверное, не мучает. В про-
тивном случае можно было 
зайти к Вам и попросить, чтобы 
еще подождали долг. А если не 
заходит, то и не переживает…

- Ну пусть прочитает сей-
час о себе, может, и посове-
стится. До свидания.

- До свидания, Нина Василь-
евна, всего Вам доброго.

Нина ЮРЕНСКАЯ

А за чашкой чая за празднич-
но накрытым столом душевно 
поговорили с гостями, вспом-
нили свои молодые годы, дру-
зей-подруг, общих знакомых, 
помянули добрым словом тех, 
кого уже нет с нами.
Нечасто собираемся мы 

теперь вместе: одни в силу воз-
раста, другие — из-за болез-
ней, а третьи и вовсе на зиму 
к детям уезжают. Поэтому и 

дороги нам, и любы сердцу 
такие встречи. А уж как мы бла-
годарны шелотским артистам, 
слов нет! И ведь тоже не моло-
ды уже, и забот, наверное, хва-
тает, а на подъем легки, ехать-
то в Олюшино из Шелот — не 
ближний свет! Мы будем ждать 
и надеяться на новую встречу.

В.А. Кобылина, 
Олюшино

Íàäååìñÿ 
íà íîâóþ âñòðå÷ó

Çàìå÷àòåëüíûõ ëþäåé 
è óñïåøíûõ ïðåäïðèÿòèé ìíîãî!

Ïîìîæåì 
äåòÿì Äîíáàññà!

Íóæíà ëè TV-ïðîãðàììà 
â ãàçåòå?

Припоздала я со своим письмом, но, говорят, луч-
ше уж поздно, чем никогда. В Олюшино на День ма-
тери в конце ноября приезжал ансамбль «Горенка» 
из Шелот. 12 женщин с гармонистом Николаем Бах-
тиным устроили для олюшинцев настоящий празд-
ник: пели песни, частушки, плясали под старинные 
наигрыши, ставили сценки. Зрители остались очень 
довольны.

Правы, наверное, те, кто 
говорит, что история человече-
ства периодически повторяет-
ся. Но такой ужасной войны, 
какая сейчас идет на Украине, 
никто и представить не мог. За 
что сыплются бомбы на голо-
вы мирных жителей, ни в чем 
неповинных детей?! Самое 
страшное из всех зол — это 
равнодушие. Мы все можем 
понемногу помочь детям Дон-
басса. Каждый по-своему и все 
вместе. 

Сегодня я обращаюсь к 
жителям села Верховажья с 
просьбой выйти под руковод-
ством администрации ранней 
весной на уборку нашего люби-
мого бора и больше никогда 
там не мусорить, ибо приро-
да-мать нам этого не простит. 
А летом пригласить детей из 
пострадавших районов Дон-
басса к нам на отдых, погулять 
в чистом бору.

С уважением 
П. Платова

Мы, дети войны, многое помним о Великой Отече-
ственной войне 1941-1945 годов. Это было страшное 
время. Но несмотря на все трудности и лишения, у 
нас была возможность учиться, играть, работать 
вместе со взрослыми. 

Антонина Николаевна Ши-
пицына, с. Верховажье:

- В корне не согласна с 
мнением Александра («ВВ» 
от 12.12.14) о том, что 
TV-программа в газете лиш-
няя. Уверена, что далеко не 
у всех поставлены тарелка 
или тот же адаптер на 10 про-
грамм. А если и есть тарелка, 
то сидеть вечерами с пультом 
в руках и без конца щелкать, 
чтобы найти нужную передачу, 
скоро надоест. Да и много ли 
программ смотрит большинст-
во, думаю, как раз те, что есть 
в газете. 
Может, и другие подписчи-

ки выскажут свое мнение по 
этому вопросу. Я категорически 
против отмены. Выход есть — 
печатать программу отдельно. 
Это даже удобнее для нас, но 

ведь вам-то, редакции, навер-
ное, дороже? Но вовсе без про-
граммы нельзя!

Читательница из Верхова-
жья:

- На 100% поддерживаю 
Александра: программа уже 
давно никому не нужна! Пиши-
те лучше про работающих, 
про трудовые коллективы, это 
самое важное!

Любовь Владимировна 
Гусева, с. Верховажье, 86 
лет, ветеран труда:

- Думаю, меня поддержат 
все ветераны: нам нужна про-
грамма в газете! Особенно 
тем, кто не имеет возможно-
сти ее купить где-то в другом 
месте. Не все ведь, как Алек-
сандр, такие грамотные. У мно-

гих стариков нет компьютеров 
и тарелок, они ждут каждый 
номер газеты, а особенно пят-
ничный, с программой!

Р.К. Лобанова, от пенсионе-
ров лесного поселка Рогна:

- Оставьте, пожалуйста, 
TV-программу в газете! Где мы, 
ветераны, найдем ее, кроме 
как в районке? Некоторые уже 
далеко от дома и ходить-то не 
могут. Александр, видно, моло-
дой, он ее и по интернету най-
дет, и другую газету, где есть 
программа, купить может.
Если «Верховажский вест-

ник» будет без программы, 
многие у нас от него откажут-
ся, будут выписывать, к приме-
ру, «Красный Север». Шрифт 
нас вполне устраивает, прочи-
тать можно, и каналов хватает!

Уезжая из Верховья, он завещал 
дом храму. Все ценные документы 
были отданы на хранение социально-
му работнику в администрацию сель-
ского поселения. Недавно их передали 
Ирине Ивановне Пугачук. Среди бумаг 
и фотографий был и этот снимок. 
Жители деревни предполагают, что 

сделан он в церковно-приходской школе 
либо в доме, где проживала Э.И. Мы-
зина. Но, к сожалению, никто из них не 
знает, кто эти женщины. Помнят лишь 
о том, что какое-то время при храме 
Воскресения в д. Сметанино жили три 
монашки. 
Ирина Ивановна обращается к читате-

лям газеты с просьбой помочь в опозна-
нии женщин. Возможно, среди них есть 
и монахини Хотьковского монастыря. 

Наталья СОЛОМАТОВА

Эта фотография была найде-
на в д. Сметанино, в доме Нико-
лая Алексеевича Короткова. В 
настоящее время хозяин прожи-
вает в доме-интернате. 

Александра Михайловна, 
54 года:

- «Человеком года» хочу 
назвать Каширина Михаила 
Николаевича. После тяже-
лой болезни он снова вернул-
ся к своему любимому делу и 
к нам, его пациентам по всему 
Верховажскому району.
А на номинацию «Коллек-

тив года» я предлагаю ЗАО 
«Верховажьелесторг», кото-
рое радует нас своим «орсов-
ским хлебом». Он везде рас-
ходится «на ура»! 

О.А. Саврасова:
- На номинацию «Кол-

лектив года» я предлагаю 
свое родное Верховажское 
райпо. Не только из-за того, 
что здесь работаю, но и пото-
му, что знаю, каких успехов 
достигла наша организация. 

По итогам 2013 года Центро-
союз РФ присудил Верхова-
жскому райпо первое место 
среди кооперативных органи-
заций в номинации «За повы-
шение эффективности дея-
тельности». 
А в области мы заняли пер-

вое место за развитие рознич-
ной торговли и второе — за 
развитие производственной 
деятельности. Есть также 
призовые места и в других 
номинациях. 
Кроме наград, мы можем 

гордиться и положительными 
изменениями, произошедши-
ми за этот год. Жители района 
и покупатели наверняка заме-
тили, что проведен внешний 
и внутренний ремонт в наших 
магазинах, появилось новое 
оборудование. Для хлебоза-
вода приобрели новую печь. А 

сейчас готовимся к открытию 
новой столовой в Чушевицах. 

В.А. Невежина: 
- Хочу предложить в число 

номинаций «Верховажско-
го вестника» еще одну — 
«Успех года». И кандидат на 
нее есть — Надежда Вален-
тиновна Зажигина, директо-
ра нашего клуба в д. Большое 
Ефимово (Житнохино). 
Уверена, что меня поддер-

жат не только жители деревни, 
но и другие в районе. Надеж-
да Валентиновна работает не 
так давно, но уже успела заре-
комендовать себя как хороший 
руководитель и организатор. 
Сколько прекрасных вечеров 
она для нас подготовила! Ни 
один праздник теперь не обхо-
дится без мероприятия в клубе. 
Большое спасибо ей от всех нас.
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Поздравляем!

Спортивные новости

Спорт
Пежма
ТАТЬЯНЕ АЛЕКСАНДРОВНЕ 

КЛЮЕВОЙ
Поздравляем с юбилеем!

Милый, дорогой наш человек! Самый близ-
кий, самый драгоценный! От всей семьи своей 
прими привет в этот юбилейный день рожденья! 

Желаем в этот день прекрасный тебе здоровья, 
красоты, еще желаем, чтоб от счастья ты позабы-
ла годики свои!

Любящие муж, дети, внуки.

Д. Климушино
НИКОЛАЮ ПАНТЕЛЕЙМОНОВИЧУ РОГОЗИНУ
Любимый муж, папа и дедушка, поздравляем тебя с юбилеем!
Ты – наша надежность, опора и сила и главный мужчина в семье, 
и как бы жестоко нас жизнь ни косила, найдем мы защиту в тебе. 
Мы любим тебя, как отца и как мужа, за мужество, строгость и 
честь, огромное сердце, широкую душу и просто за то, что ты есть!

Жена, дети, внуки.

Комитет по управлению 
имуществом Верховажского 
муниципального района при-
нимает заявки на предостав-
ление земельных участков:

- земельный участок с 
кадастровым номером 
35:07:0501001:1086 площа-
дью 825 кв.м по адресу: Вер-
ховажский с/с, с. Верховажье, 
ул. Телевизионная – для инди-
видуального жилищного стро-
ительства, участок предостав-
ляется на праве аренды;

- земельный участок с 
кадастровым номером 
35:07:0501001:1085 площа-
дью 677 кв.м по адресу: Вер-
ховажский с/с, с. Верховажье, 
ул. Телевизионная – для инди-
видуального жилищного стро-
ительства, участок предостав-
ляется на праве аренды;

- земельный участок с 
кадастровым номером 
35:07:0501001:1083 площа-
дью 330 кв.м по адресу: Вер-
ховажский с/с, с. Верховажье, 
ул. Телевизионная – для инди-
видуального жилищного стро-
ительства, участок предостав-
ляется на праве аренды;

- земельный участок с 
кадастровым номером 
35:07:0501001:1082 площа-
дью 251 кв.м по адресу: Вер-
ховажский с/с, с. Верховажье, 
ул. Телевизионная – для инди-
видуального жилищного стро-
ительства, участок предостав-
ляется на праве аренды;

- земельный участок с 
кадастровым номером 
35:07:0501001:1081 площа-
дью 143 кв.м по адресу: Вер-
ховажский с/с, с. Верховажье, 
ул. Телевизионная – для инди-
видуального жилищного стро-
ительства, участок предостав-
ляется на праве аренды;

- земельный участок с 
кадастровым номером 
35:07:0501001:1143 площа-
дью 631 кв.м по адресу: Вер-
ховажский с/с, с. Верховажье, 
ул. Телевизионная – для инди-
видуального жилищного стро-
ительства, участок предостав-
ляется на праве аренды;

- земельный участок с 
кадастровым номером 
35:07:0501001:1140 площа-
дью 765 кв.м по адресу: Вер-
ховажский с/с, с. Верховажье, 
ул. Телевизионная – для инди-
видуального жилищного стро-
ительства, участок предостав-
ляется на праве аренды;

- земельный участок с 
кадастровым номером 
35:07:0501001:1141 площа-
дью 936 кв.м по адресу: Вер-
ховажский с/с, с. Верховажье, 
ул. Телевизионная – для инди-
видуального жилищного стро-
ительства, участок предостав-
ляется на праве аренды;

- земельный участок с 
кадастровым номером 
35:07:0501001:1145 площа-
дью 1170 кв.м по адресу: Вер-
ховажский с/с, с. Верховажье, 
ул. Телевизионная – для инди-
видуального жилищного стро-
ительства, участок предостав-
ляется на праве аренды;

- земельный участок с 
кадастровым номером 
35:07:0501001:1151 площа-
дью 1328 кв.м по адресу: Вер-
ховажский с/с, с. Верховажье, 
ул. Телевизионная – для инди-
видуального жилищного стро-
ительства, участок предостав-
ляется на праве аренды.
Заявки принимаются в 

течение месяца со дня опу-
бликования по адресу: село 
Верховажье, ул. Стебенева, 
30, каб. 25.

12 декабря 2014 года в 14.00 в администрации Верховского 
сельского поселения состоялись публичные слушания по проек-
ту решения Совета поселения «О бюджете сельского поселения 
Верховское на 2015 год и плановый период 2016 и 2017 годов».
Участники слушаний одобрили проект решения.

Официально

Местное самоуправление

Администрация Верховажского муниципального района сооб-
щает, что 11 декабря 2014 года состоялись публичные слушания 
по проекту решения Представительного собрания «О районном 
бюджете на 2015 год и плановый период 2016 и 2017 годов».
Проект одобрен и внесен на рассмотрение и утверждение в 

Представительное собрание.

Ëèäåð ïðåæíèé
Подходит к концу первый 

круг первенства района по 
мини-футболу. До оконча-
ния нынешнего года оста-
лось провести еще один тур.
Таблицу розыгрыша по-

прежнему возглавляет верхо-
важская «Вага», идущая без 
поражений. На втором месте 
команда «Ветераны». Замы-
кает тройку лидеров «Заря». 
Хотя райцентровская «Лига» 
имеет реальные шансы 
догнать чушевицких футболи-
стов. У нее имеется одна отло-
женная игра в запасе.

Ïðîèãðûø 
è íè÷üÿ

В первенстве области по 
мини-футболу начала высту-
пления верховажская коман-
да ветеранов.
Первый тур проходил в горо-

де Грязовце. Наши спортсмены 
сыграли вничью 3:3 с соперни-
ками из Бабаева и 1:2 уступили 
вологодскому клубу «МКП». Но 
отчаиваться рано, впереди —  
новые матчи.

Äåñÿòêà 
ñèëüíåéøèõ

Состоялись очередные 
игры в первом дивизио-
не областного первенства 
по мини-футболу. Напоми-
наем, что здесь выступает 
сильнейшая десятка команд 
Вологодчины.
В очередных турах верхо-

важская «Вага» со счетом 2:4 
проиграла «Экопрому» и сыг-
рала на равных с «Север-

газбанком» — 2:2. Причем, в 
первом матче судья удалил с 
поля нашего лучшего игрока 
Семена Виноградова, что не 
могло не сказаться на конеч-
ном результате.
После четырех туров верхо-

важане с семью очками зани-
мают четвертую строчку тур-
нирной таблицы и имеют все 
шансы улучшить свой рейтинг 
в сравнении с прошлым сезо-
ном. Тогда «Вага» заняла пред-
последнее, девятое место.

Ñóäåéñêàÿ 
îøèáêà

Продолжается розыгрыш 
Открытого первенства вель-
ского района по мини-футбо-
лу. Вот результаты двух оче-
редных матчей.
В домашней встрече «Вага» 

в упорной борьбе взяла верх 
над вельским «Торпедо» 7:6. 
Примерно по тому же сцена-
рию развивался и гостевой 
матч с победителем прошло-
годнего первенства «Маяк-
Анкомом» из Вельска. 
Команды играли фактиче-

ски на равных, но явная судей-
ская ошибка, что называется, 
выбила верховажан из колеи. В 
итоге за последние пять минут 
матча наши футболисты про-
пустили в свои ворота пять 
безответных мячей. Досадный 
проигрыш со счетом 2:8.
Тем не менее, с семью очка-

ми «Вага» продолжает зани-
мать место в верхней части 
турнирной таблицы. Наши спе-
циалисты отмечают хорошую 
игру Ивана и Дмитрия Воро-
бьевых, Михаила Шестакова 
и Валерия Мухорина. Удачно 
дебютировал в качестве голки-

пера команды учащийся Вер-
ховажской средней школы 
Иван Курганов.

Îïûò —
äåëî íàæèâíîå

А сейчас —  о хоккее. Коман-
да наших юношей готовится 
выступить на Всероссий-
ских соревнованиях «Золо-
тая шайба»!
Этот турнир пройдет в нача-

ле января будущего года в 
соседнем Вельске. Туда съе-
дутся сильнейшие детские кол-
лективы страны. Скорее всего, 
шансов на высокое место у вер-
ховажан немного, зато надежд 
на получение бесценного игро-
вого опыта —  хоть отбавляй.

«Âàãà» — 
ïîáåäèòåëü

В минувшую субботу в 
Верховажском ФОКе состо-
ялся розыгрыш кубка райо-
на по волейболу.
Обладателем главного тро-

фея стала команда «Вага», 
прошедшая весь турнир без 
поражений. Проигрыш побе-
дителю отодвинул спортсме-
нов ДЮСШ на второе место. На 
третьей позиции — «Ветера-
ны», на четвертой —  «Липки». 
Лучшим связующим игроком 

соревнований был признан 
Кирилл Сушинский. В напа-
дении у молодежи отличились 
Илья Гладков и Антон Коно-
нов. Отмечена надежная игра 
волейболиста «Ваги» Дмит-
рия Воробьева.

Владимир 
БАСОВ

Активными оказались 
минувшие выходные для 
волейболистов нашего 
района.

13 декабря в МБУ «Спорт» 
состоялся турнир среди муж-
ских команд района. 

 А в воскресенье, 14 декабря, 
в Н-Кулойском ФОКе прошли 
соревнования на кубок руково-
дителя местного колхоза среди 
женских команд. Кстати, эти 
соревнования становятся все 
более популярными. Вот и в 
этот раз побороться за глав-
ный приз собрались четыре 
команды из Верховажья, Тар-
ноги, Сямжи и п. Октябрьский 
(Архангельская обл.). 
Победителей выяви-

ла упорная борьба. Ими 
стали молодые спорт-
сменки из соседней области. 
Наши девушки заняли второе 
место. «Бронза» досталась 
тарножанкам.
В следующее воскресенье, 

21 декабря, борьбу за кубок 
поведут мужские команды.

Ольга Гулина

Âîëåéáîëüíûå áàòàëèè

Анна Верещагина (крайняя справа) вошла в число лучших 
игроков турнира. Фото Натальи Сафоновской.
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♦Выкуп автомобилей 
от 2005 г., целые, битые, 
аварийные, неисправные.
8-960-296-91-57

♦Продам качественное 
дизельное топливо, 
любое количество.
8-911-535-67-63

Объявления

Реклама

♦В ООО «Верховажьелес» 
требуется автоэлектрик, 
полный соцпакет, з/п 19 т.р. 
Тел/ для справок 
8-921-126-32-80

♦Куплю
♦Куплю ружье ИЖ-58 кал. 16, 
20, 28. Т. 8-921-715-53-31

Благодарим

Äåä Ìîðîç è Ñíåãóðî÷êàÄåä Ìîðîç è Ñíåãóðî÷êà
ВЫЕЗД НА ДОМ
8-953-740-40-60

Выражаем самую искреннюю и сердечную благодарность 
Т.А. Погожевой, Н.А. Свирской и всему коллективу редакции 
газеты «Верховажский вестник», а также Б.М. Самылову и кол-
лективу Верховажского РЭС за помощь в организации похорон 
Залесских Нины Ивановны.

От родных и близких.

Выражаем глубокое соболезнование Шадриной Татьяне Витальев-
не, Елене Витальевне по поводу смерти мамы 
Богдановой Зинаиды Ивановны.
Долговязовы (Чушевицы).

Выражаем искреннее соболезнование дочерям Шадриной Татьяне 
Витальевне, Елене Витальевне по поводу смерти их мамы, а нашей 
первой учительницы 
Богдановой Зинаиды Ивановны.
Мухорина Н.Н., Калапышина Г.Н., Снежурова Л.Н.

Выражаем глубокое соболезнование дочерям Татьяне и Елене, род-
ным и близким по поводу смерти мамы 
Богдановой Зинаиды Ивановны. 
Скорбим вместе с вами.
Климовские В.Н., Г.А., О.В., Глызины Е.А., Н.И.

Выражаем глубокое соболезнование Шадриной Татьяне Витальев-
не, всем родным и близким по поводу смерти мамы 
Богдановой Зинаиды Ивановны.
Богдановы (д. Дуброва), Богданова Т.А., Снежурова Н.А.

Выражаем глубокое соболезнование Шадриной Татьяне Витальев-
не, родным и близким по поводу смерти матери 
Богдановой Зинаиды Ивановны.
ООО «Вологодский участок», ООО «Лота», ИП Кузнецов А.В.

Выражаем глубокое соболезнование Машихиной Надежде Влади-
мировне, всем родным и близким по поводу смерти мамы и бабушки 
Бороздиной Евгении Евгеньевны.
Шаровы, Лыскова Н.К., Васендина О.Н.

Выражаем глубокое соболезнование Богдановой Галине Николаев-
не, Крюковой Валентине Николаевне, их семьям, родным и близким 
по поводу смерти мамы, бабушки 
Кошелевой Марии Матвеевны.
Верещагины.

Выражаем глубокое соболезнование Кондакову Александру Федо-
ровичу по поводу безвременной смерти 
племянника.
Коллектив МБОУ «Чушевицкий КУ»

Выражаем глубокое соболезнование Румянцевой Галине Павлинов-
не, сыну Евгению, дочери Вере, всем родным и близким по поводу 
смерти дочери, сестры 
Марины.
Скорбим вместе с вами.
Семья Полежаевой Т.И., Друговской Е.А.

Выражаем глубокое соболезнование Румянцевой Галине Павлинов-
не в связи со смертью дочери 
Марины.
Скорбим вместе с вами
Брагины, Верещагины.

Выражаем искреннее соболезнование Румянцевой Галине Павли-
новне, Евгению, Вере, Ксюше, Олежке, Александру по поводу смер-
ти дочери, сестры, мамы, бабушки, тещи
Румянцевой Марины Павловны. 
Скорбим вместе с вами.
Все Негодяевы, Чекрыгины, Журавлевы.

Выражаем глубокое соболезнование Румянцевой Галине Павлинов-
не, всем родным и близким по поводу смерти дочери 
Марины.
Тарасовы, Лобановы, Закрепины, Ламова З.Н., Веселкова Н.К.

Выражаем глубокое соболезнование Румянцевой Галине Павлинов-
не, всем родным и близким по поводу смерти дочери 
Марины.
Закрепины Н.П. и Г.Л., Друговская Л.В., Макаровская Л.Ф., 
Чучнева Н.В.

Выражаем глубокое соболезнование Семовскому Ивану Андрееви-
чу, Антонине Гавриловне, всем родным и близким по поводу смерти 
Семовской Надежды Дмитриевны.
Закрепина, Веселкова Н.К., Киселева, Ширяевская, 
Друговская, Веселковы, Друговская.

Âàëåíêè ðó÷íîé ðàáîòû 
îò ïðîèçâîäèòåëÿ, ã. Êîñòðîìà, 

18 äåêàáðÿ ñ 10 äî 10.30 
Âåðõîâàæüå, ðûíîê. 
8-981-437-10-00

Ïåíñèîíåðàì ñêèäêè!!!

16 декабря
в магазине «Сказка» 

(ДК, 2 этаж) 
большое поступление 

товара:
- нарядные платья,
- блузы, юбки,
- мужские рубашки, брюки,
- детские бальные платья 
и карнавальные костюмы 
Возможна рассрочка 

платежа. 
Приглашаем за покупками!

Пилы Stihl по старым 
ценам, масла, подшипники. 
Изготовление и ремонт 
РВД, запчасти к ПЛ и СФ

Магазин «ГАРАЖ» 

ÊÈÐÎÂÑÊÀß 
îáóâíàÿ ôàáðèêà 

ñ ÐÅÌÎÍÒÎÌ 
è ÏÐÎÄÀÆÅÉ 

ÍÎÂÎÉ ÎÁÓÂÈ. 
20 äåêàáðÿ ñ 9 äî 14.00, 
×óøåâèöû - ñ 17 äî 19.00

19 äåêàáðÿ ñ 10 ÷àñîâ 19 äåêàáðÿ ñ 10 ÷àñîâ 
ÄÊ ñ. Âåðõîâàæüå ÄÊ ñ. Âåðõîâàæüå 

ÁÅËÎÐÓÑÑÊÈÉ ÁÅËÎÐÓÑÑÊÈÉ 
ÒÐÈÊÎÒÀÆ ÒÐÈÊÎÒÀÆ 

äëÿ æåíùèí è äåâóøåê: äëÿ æåíùèí è äåâóøåê: 
ïëàòüÿ, áëóçû, þáêè, ïëàòüÿ, áëóçû, þáêè, 

ñàðàôàíû, äæåìïåðû, ñàðàôàíû, äæåìïåðû, 
áðþêè è äð.áðþêè è äð.

ПРОДАЖА МЕДА 
из Тарноги 

с пасеки Ламова В.М.
19 декабря в РДК

Организации ТРЕБУЕТСЯ 
ЭКСКАВАТОРЩИК 
на нефтегазовые 

месторождения Ненецкого 
округа. Вахтовый метод.

8-921-536-83-80, Сергей

ÒÎÐÃÎÂÛÉ ÖÅÍÒÐ «ÌÎÄÓËÜ»ÒÎÐÃÎÂÛÉ ÖÅÍÒÐ «ÌÎÄÓËÜ»
s+. q,($."(7 , 36--, 2. 8-921-129-15-15s+. q,($."(7 , 36--, 2. 8-921-129-15-15
Ìåáåëü äëÿ âàííûõ êîìíàò, Ìåáåëü äëÿ âàííûõ êîìíàò, 

ñàíòåõíèêà, îòîïëåíèå, ñàíòåõíèêà, îòîïëåíèå, 
ýëåêòðèêà, îáîè, êàðíèçûýëåêòðèêà, îáîè, êàðíèçû

Только 4 дня — 
с 19 по 22 декабря 

в ДК ярмарка-выставка 
ВЕРХОВАЖСКОГО МЕДА

bmhl`mhe! bmhl`mhe! bmhl`mhe!bmhl`mhe! bmhl`mhe! bmhl`mhe!
vk.com/fur35vk.com/fur35
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c. b%л%гд=, ho d!%ƒд%" q.q.c. b%л%гд=, ho d!%ƒд%" q.q.
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У вас впереди корпоративные вечера 
и новогодние праздники? Значит, вам — к нам! 

Магазин «Кулинария» принимает заказы 
на мясные, рыбные блюда, а также на салаты. 

Кондитерские изделия: вкусные пирожки, пирожные 
и торты в наличии и на заказ. Более 100 видов конфет 

ведущих фабрик России и зарубежья, новогодняя упаковка 
и новогодние подарки на любой вкус! 

Принимаем заявки от организаций, школ, детских садов.

В магазине «Кулинария» 
29.12.2014 г. с 10 часов. 

проводится 
b{qŠ`bj`-p`qopnd`f` 
ŠnpŠnb h jnmdhŠepqjhu 
hgdekhi qnaqŠbemmncn 

opnhgbndqŠb`. 
Самые вкусные торты 
по домашним рецептам 

только в наших магазинах. 
Вкусно жить 
не запретишь!

♦Продам
♦Новый дом. 8-921-236-98-63, 
8-921-531-53-99

♦Продам «Audi 100», 91 г. 
8-921-067-46-81

♦Продаю «Шевроле Ланос» 
2008 г.в., пробег 47000 км, 
цена 130 т. руб.
8-921-531-27-17

♦Продам «Лада Гранта» 
2012 г.в.
8-921-684-43-65

♦Продам «Ниву-Шевроле» 
2014 г., подростковый 
квадроцикл. 8-951-734-80-20

♦Продаются поросята 
четырехмесячные, 
ВАЗ-2107.
8-921-141-73-21

♦Дрова сухие колотые, 
хвоя.
8-921-069-50-08

♦Продам коляску 
зима-лето, цвет синий, 
и автолюльку 
от 0 до 13 кг.
8-964-673-04-74

♦Разное
♦Расколю дрова.
8-953-523-98-28

♦Вакансии

Студия «Мультимедиа» Студия «Мультимедиа» 
(Пионерская, 4)(Пионерская, 4)

принимает заказы напринимает заказы на
настенные настенные 
календарикалендари

è äðóãèå ñóâåíèðû è äðóãèå ñóâåíèðû 
ñ âàøèìè ñ âàøèìè 

ôîòîãðàôèÿìè.ôîòîãðàôèÿìè.


